

**Message de Monsieur Gérald Darmanin, ministre de l'intérieur et des outre-mer,  
à l'occasion de l'hommage aux héros de la gendarmerie du 16 février 2023 :**

"En cet instant, dans chaque département de France, nous nous recueillons en souvenir des gendarmes qui sont allés au bout de leur engagement, au service de la France et des Français.

Neuf gendarmes ont, au cours de ces 12 derniers mois, donné leur vie en remplissant leur mission.

Neuf vies données pour notre pays et la protection de nos concitoyens.

Neuf de vos camarades, que nous n'oublierons jamais :

- Le major Jean-Jacques **Bloy**, de la brigade motorisée de Saint-Girons, 37 ans ;
- L'adjudant-chef Jean-François **Jacquemard**, de la compagnie de réserve territoriale de Besançon, 60 ans ;
- L'adjudant-chef Mickaël **Desbois**, de l'escadron de gendarmerie mobile 32/3 de Luçon, 50 ans ;
- Le capitaine Jérôme **Favier**, du groupe d'intervention de la gendarmerie nationale, 33 ans ;
- Le gendarme Nicolas **Fallot**, du groupe local de contrôle des flux de Ligny-en-Barrois, 34 ans ;
- Le major Thomas **Cavaillon-Pinod**, de la brigade motorisée de Biarritz, 29 ans ;
- Le major Jean-Christophe **Bolloch**, de la section de recherches de Rennes, 47 ans ;
- Le maréchal des logis-chef Christophe **Georget**, de la compagnie de réserve territoriale de Blois, 41 ans ;
- Le major Maximilien **Maes**, de la brigade motorisée d'Aubenas, 32 ans.

Nos pensées, en cet instant, vont bien sûr à leurs familles, à leurs proches et à leurs camarades éprouvés.

Quelle qu'ait été leur mission, tous l'ont accomplie jusqu'au bout d'eux-mêmes. Quels qu'aient été leur expérience, leur parcours ou leur unité d'appartenance, ils incarnaient la Gendarmerie dans ce qu'elle a de plus absolu.

Pour ces neufs héros, comme pour chacun des gendarmes de France, cette mission avait un sens : Servir.

Servir la sécurité, servir la paix publique, servir la population.

Servir la Nation, servir notre devise de Liberté, d'Égalité et de Fraternité.

En métropole ou en outre-mer, en brigade ou en escadron, le jour ou la nuit, toujours servir.

Cet hommage, nous le devons à vos camarades. Ils nous rappellent l'exigence de votre vocation de gendarme. Ils nous rappellent aussi que le service de nos concitoyens mérite toutes les abnégations, tous les sacrifices ; qu'il est la source de tous les héroïsmes.

Cet hommage, nous le rendons à chacun d'entre vous, qui, comme eux, avez fait le serment de servir la France. A vous, héros ordinaires qui agissez dans la discrétion et l'humilité du service quotidien.

Gendarmes, vous êtes premières lignes et derniers recours. Vous êtes présence rassurante et main qui protège. Vous êtes remparts face aux crimes et secours face aux difficultés.

Soldats de la Loi, vous êtes droiture et humanité. Vous êtes des points de repère et des points d'appui.

La Nation a confiance en vous ! La Nation sait pouvoir compter sur ceux de ses enfants qui ont fait le choix de l'engagement pour faire vivre ses valeurs. Car la Nation sait qu'en tous temps, en tous lieux, vous vous lèverez sans calcul, sans hésitation, pour accomplir la plus noble des missions : servir la Patrie avec honneur. Et les Français savent que dans les temps d'incertitude et de crises que nous traversons, ils peuvent compter sur vous.

Que la lignée illustre dans laquelle vous vous inscrivez et dont les faits d'armes sont inscrits sur vos drapeaux et étendards, que le souvenir de vos camarades disparus, renforcent votre engagement, augmentent votre fierté et renouvellent votre ardeur à servir notre pays et protéger nos concitoyens.

Soyez fiers de servir sous cet uniforme comme la République est fière de la Gendarmerie nationale !

Vive la Gendarmerie nationale !

Vive la République !

Vive la France !"